

bajo la influencia francesa, retira hoy el apoyo que habia prestado á la intervencion, y esta queda reducida á sostenerse con solo la fuerza de las bayonetas y el auxilio material de los individuos que, demasiado comprometidos en la farsa de gobierno para poder separarse de ella, tienen que obedecer ciegamente la voluntad caprichosa de sus dominadores.

Estas consideraciones que me tomo la libertad de apuntar, solamente me inducen á llamar la atencion de vd. hácia los documentos que le acompaño, y cuya importancia no dudo que será debidamente apreciada por al Gobierno de los Estados-Unidos.*

Aprovecho esta oportunidad para reproducir á vd., señor Secretario, las seguridades de mi consideracion. — *M. Romero.* — Al Honorable William H. Seward, &c., &c., &c.

NUMERO 41.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.

Washington, Marzo 2 de 1864.

Los asuntos de México en la Cámara de diputados.

Hace pocos dias pregunté á Mr. Davis si la comision de Relaciones Exteriores de la Cámara de diputados, de la que es presidente, se habia ocupado ya de las proposiciones presentadas por Mr. Kasson sobre los asuntos de México. Me dijo que sí, pero que habia resuelto no dar paso ninguno sobre ese asunto hasta no saber la determinacion definitiva del Gobierno frances. Me agregó Mr. Davis que habia recibido noticias de un carácter auténtico, en que se le aseguraba que el Gobierno frances estaba disgustado y cansado de la expedicion contra México, y que deseaba terminarla lo mas pronto posible, y que se le habia sugerido ademas, que si los Estados-Unidos exigian de una manera imperiosa mas ó ménos directa, el retiro de las fuerzas francesas de México, se heriria la susceptibilidad del pueblo frances, y las medidas tomadas aquí producirian un resultado enteramente opuesto al que se deseaba. Me dijo, por último, Mr. Davis, que si habia algun indicio de que el Gobierno frances persistiera en su política de intervencion, como por ejemplo, si el Archiduque Maximiliano aceptaba la corona y visitaba á Paris con el carácter de Emperador; y mas aún si llegaba á embarcarse para México, inmediatamente se aprobarian las mencionadas proposiciones. A mi vez manifesté á Mr. Davis que los rumores del pretendido deseo del Gobierno frances de poner término á su intervencion en México habian llegado tambien á mis oidos, y que al principio me habian parecido razonables; pero que habia ya cambiado enteramente de opinion al leer el discurso que pronunció Mr. Rouher en el Cuerpo Legislativo de Francia el 27 de Enero último, acerca de la política que el Gobierno imperial se propone seguir en México, pues de él aparece que lejos de haber la mas ligera esperanza de que se retire la expedicion, tiene por ahora el Emperador la voluntad decidida de llevarla á cabo hasta realizar todos sus planes. Ofrecí á Mr.

* Estos documentos se insertarán en el apéndice de este tomo.

Davis los números del *Moniteur* de Paris en que se publicó toda la discusion sobre México, y le manifesté que una declaracion de la Cámara sobre este particular se hacia tanto mas necesaria en las actuales circunstancias, cuanto que el Gobierno frances está pretendiendo hacer creer en Europa, por medio de sus órganos oficiales, que el Gobierno de los Estados-Unidos en vez de ser hostil al proyecto de intervencion y establecimiento de la monarquía en México, lo veía con agrado, y que aun habia una inteligencia secreta entre este Gobierno y el de Francia, por la que el primero habia prometido no hacer de su parte nada que pudiera frustrar la consumacion de los planes del segundo, lo cual hasta cierto punto se habia confirmado, cuando se publicaron en Paris los despachos de Mr. Seward sobre los asuntos de México, que allí fueron considerados como muy favorables á la causa de la intervencion. Mr. Davis aceptó mi oferta, y el 17 de Febrero próximo pasado le remití el *Moniteur* con la esquila de que acompaño copia en inglés y su traduccion correspondiente. Hoy me devolvió Mr. Davis los referidos periódicos con la esquila, de que igualmente acompaño copia en inglés con la traduccion al español. Notará vd. en ella que parece que la lectura del discurso de M. Rouher le hizo cambiar de opinion.

Esta mañana fuí al Capitolio y tuve una conversacion en la Cámara de diputados con Mr. Kasson, ántes de que fueran discutidas las proposiciones referidas, y por lo que me dijo conocí que las llamadas noticias auténticas sobre los pretendidos deseos del Gobierno frances de terminar la expedicion, emanaban de Mr. Seward, quien, siguiendo su política de condescendencia con la Francia, parece que ha tomado empeño en que no se aprueben esas proposiciones.

Manifesté á Mr. Kasson lo mismo que habia yo manifestado á Mr. Davis, y en seguida le mandé el *Moniteur*. Me dijo que si encontraba motivo suficiente para no dar crédito á las referidas noticias, procuraria que desde luego se tomaran en consideracion y se aprobaran sus proposiciones.

Ví en seguida á Mr. Davis y le indiqué que seria conveniente que informara á los miembros de la comision del juicio que hubiera formado de las intenciones del Gobierno frances, por si creian no deber dar mas esperas á este negocio.

Habiendo trascurrido ya mas de un mes desde que empecé á solicitar que el Congreso pidiera al Presidente la correspondencia sobre los asuntos de México, sin haber conseguido hasta ahora que se presentara la proposicion respectiva, me propuse agitar hoy este negocio, y afortunadamente conseguí que mientras estuve en la cámara se presentara y aprobara la mencionada proposicion. Mr. Davis no creyó conveniente presentarla en los términos en que yo la habia redactado, porque contenia una reprobacion implícita de la política francesa, y la modificó limitándola solamente á pedir la citada correspondencia y la relativa á los asuntos de Venezuela. Mañana incluiré á esta nota la copia de la mencionada proposicion que publique el *Congresional Globe*. Cuidaré tambien de remitir al departamento de Estado los documentos que aun tengo en mi poder sobre lo ocurrido en la República, y de que todos sean enviados al Congreso.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Ciudadano Ministro de Relaciones Exteriores.—Saltillo.

Washington, Febrero 27 de 1864.—Honorable Henry Winter Davis.—Mi estimado señor: Tengo el honor de incluir á vd. el *Moniteur Universel* de Paris, que contiene la discusion de los asuntos de México, que tuvo lugar en el Cuerpo Legislativo de Francia durante el mes de Enero último. Agradeceré á vd. mucho tenga la bondad de devolverme dicho periódico, despues de haberlo leído, para hacer de él otro uso.

Notará vd. en el discurso del Ministro Rouher, que habla en nombre del Gobierno imperial, que no indica absolutamente una pronta retirada del ejército francés de México. Por el contrario, todo lo que dice hace creer que hasta ahora el Emperador de los franceses no tiene idea de abandonar su proyecto respecto á México.

Soy, señor, muy respetuosamente, de vd. obediente servidor.—*M. Romero.*

Mi estimado señor: He leído con grande atención y bastante fruto la discusión en las cámaras francesas, que tuvo vd. la bondad de proporcionarme. Me han dejado la mas penosa impresión los proyectos ambiciosos que entraña la invasión francesa y la hostilidad á los Estados-Únidos, que en gran parte la han ocasionado.

Los oradores del Gobierno no dejan duda alguna sobre la insistencia del Emperador en su proyecto, y ciertamente me sorprendería el que se abandonara la empresa tan fácilmente como piensan algunos.

Confío en que vdes. y nosotros lograremos encontrar un medio eficaz de libranos de nuestros males presentes.

Muy respetuosamente y sincero, de vd.—*H. Winter Davis.*—Mayo 1º de 1864.—Honorable M. Romero.

NUMERO 42.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Washington, Marzo 8 de 1864.

V conferencia con Mr. Seward.

Esta mañana recibí una esquila de Mr. Seward, en la que me suplicaba pasara yo á verlo al departamento de Estado cuando pudiera: ocurri desde luego, y me dijo que tenía que comunicarme confidencialmente noticias de un carácter muy desagradable. Pidió una comunicacion del general Banks, y me leyó una copia anexa á ella que lo era de un oficio dirigido por el general Herron, comandante de la línea de la frontera al general Banks, fechada en Brownsville el 2 de Febrero próximo pasado, en la que se dice que el general Vidaurri, á quien se describe como partidario de los confederados, porque en virtud de negocios hechos con ellos por medio de la casa de su hijo político ha acumulado una inmensa fortuna, estaba haciendo una oposicion decidida al Presidente, y que le habia mandado una comision al Saltillo para que renunciara el cargo que desempeñaba, en favor del general Ortega: que se habian ya convenido en que este general nombraría al Sr. Vidaurri su Ministro de Relaciones, y que ambos se someterian á los franceses: que el Sr. Vidaurri habia logrado atraerse á su partido y hacer entrar en la intriga al general Doblado, y que estaba celebrando un convenio con los franceses, en virtud del cual se habian comprometido estos á no invadir ni molestar en nada á los Estados de que es gobernador, y por último, que el coronel Cortina estaba tambien de acuerdo en la intriga, como lo manifiesta el hecho de no haber reconocido á D. Andrés Treviño nombrado gobernador de Tamaulipas por el Presidente.

A estas noticias se agregaban las de que el país entero estaba ya muy cansado de la guerra, deseoso de terminarla á toda costa, sin esperanza de arrojar á los franceses y dispuesto á someterse al invasor.

Concluida la lectura, le dije á Mr. Seward que le agradecía yo mucho la atención que tenía conmigo al comunicarme informes que debian interesarme, pero que afortunadamente en el presente caso habia yo recibido otros mas fidedignos y recientes, que presentaban los sucesos bajo un punto de vista mucho mas favorable para nuestra causa que los transmitidos por el general Herron. Aunque desgraciadamente no he recibido correspondencia de ese Ministerio por cerca de tres meses, llegó á mis manos hace dias una carta del Presidente, fechada en el Saltillo el 22 de Enero último, en la que me habló detenidamente de la comision que le mandaron á aquella ciudad los Sres. Doblado, Ortega y Chavez, y de la respuesta que dió á los comisionados, incluyéndome copia de una carta que escribió al Sr. Doblado con fecha 20 del mismo Enero, comunicándome ademas que habia ya recibido cartas de los generales, en las que le participaban que no insistirian en proponerle que renunciara la presidencia, y que seguirian reconociéndolo con el carácter de que lo habia investido el voto de la nación. Impuse á Mr. Seward detenidamente y en forma enteramente confidencial de estos acontecimientos, presentándoselos como entera y satisfactoriamente concluidos, y manifestándole que los informes del general Herron, que me acababa de leer, no podian referirse á nada que hubiera ocurrido con posterioridad.

Mr. Seward oyó con atención mis informes y me dijo que deseaba estar bien enterado de lo que ocurriera. Ofrecí por supuesto comunicarle las noticias que reciba yo.

El hecho de haberme mandado llamar para comunicarme estas noticias, no porque tuviera él interes en que yo las supiera, sino para saber de mí el grado de crédito que merecian, prueba el grande interes que empieza á sentir este Gobierno por los sucesos que ocurren en la República y que tal vez no estará distante el dia en que cese de verlos con la aparente apatía é indiferencia que hasta aquí.

Antes de despedirme de Mr. Seward le dije con referencia á las otras noticias que comunica el general Herron, que no debia darse crédito á los informes de personas desautorizadas y á la multitud de noticias emanadas de fuentes francesas que tienen grande interes en desfigurar la verdad y en presentar todos los sucesos bajo la luz mas favorable á la intervencion.

Reproduzco á vd. las seguridades de mi muy distinguida consideracion.

M. ROMERO.

Ciudadano Ministro de Relaciones Exteriores.—Saltillo.

NUMERO 43.

LEGACION MEXICANA EN LOS ESTADOS-UNIDOS DE AMÉRICA.

Washington, Marzo 8 de 1864.

Coronel Bordon.

Hace dias que leí en el *Tribune* de Nueva-York, una carta de su corresponsal en Nueva-Orleans, en que se hablaba de la llegada á este último puerto de un co-